

ひらくは 心

三つの幸せ

明日は体育大会予行練習が行われ、そしていよいよ今週末が体

育大会本番。生徒誰もが練習から真剣な表情で活動しています。

その中でも特に各団長を中心としたリーダーの頑張りは目を見張ります。人前に立ち、みんなを動かして、気持ち・動きを一つにしていくことは、言葉では簡単だけれど、とても大変なことです。うまくいかないもどかしさや葛藤、時にはつらい思いを抱えながら、今を頑張っています。自分のことよりも、他者の為に自分がどれだけ自分の体を動かして、仲間とともに創り上げていくか、その為のリーダーとしての大変な『資質』があります。

高橋佳子さんという先生が考えられた「三つの幸せ(喜び)」という話があります。それを今回は皆さんに紹介します。

「三つの幸せ」の一番目は「(して)もらう幸せ」です。赤ちゃんはお腹が空いて大きな声で泣けば、お母さんからお乳を「もらいつ」と泣き止みます。おしめを取り替えて「もらいつ」と泣き止みます。赤子の時は何かを「してもらいつ」と嬉しくて泣き止みます。我々大人でも中学生でも誰からか物をもらつたり、優しくしてもらつたりすると喜ぶし、幸せな気持ちになります。何かをしてもらつと嬉しい。これが一番目の「(して)もらう幸せ」です。

それが分からず人は大人でも、心は子どもなのです。

それをリーダーに限らず上級生の三年生・一年生が体感して掴み取る機会が体育大会の成功につながります。自分のことより、団の為に、学校の為に、何かを他者のためにしてあげなくてはなりません。その時に大事なことは、「してあげる幸せ」ができるかどうかです。

まずは自分が感動するぐらい、自分が頑張ることです。自分が“気持ちいい”と感じるくらい、人の為に一生懸命頑張る」とです。三番目の幸せができる人の周りには、必ずと良い人が集まります。想いと一緒に叶えてくれ、良い人生にしてくれます。

“一生懸命は気持ちいい”、“一生懸命はカッコいい”を感じてください。そして“一生懸命創り上げたものは、人に一生懸命に見てもうえる”のです。それが人生の大事な原理・原則なのです。

参考文献

「あとから来る君たちへ
伝えたいこと」
鍵山秀三郎